

健やかで挑戦し続ける子の育成



満天の星

能登町立柳田小学校
学校だより 第6号
令和4年 9月 1日

元気・勇気・根気で「わくわくドキドキ」な柳田小学校

2学期も安全・安心で温かな学校を目指します

42日間の夏休みも終わり、学校に子ども達の元気な声が戻ってきました。久しぶりに会った子ども達は、どことなしか一回り大きくなった感じがします。この夏休みを有意義に過ごした人も、予定通り行かなかった人もいることでしょう。また、コロナウイルス感染症の拡大がなかなか収まりませんが、大きな事故や病気などがなく、また元気に2学期を始められることを嬉しく思います。

さて、夏休みと言えば「宿題」ですね。先生達は授業（仕事）がなくていいわねと思っている人はいませんか？ いえいえ、学校のホームページでも紹介しましたが、先生にとって夏休みは、普段できない勉強（研修）をしています。それは、私（校長）も変わりません。そこで、受けた研修「危機管理、児童理解・教育相談、いじめの理解と対応、子どもの気持ちに届く効果的な言葉かけ～ほめ方・しかり方～、コミュニケーションを大切にした温かな学級づくり、学校における自殺予防の進め方」で共通していたこと、大切だなと思ったことを紹介します。

一番多く出てきたキーワードは、『コミュニケーション』です。受けた研修内容にもよりますが、危機管理や自殺予防の進め方についても、コミュニケーションはとても重要です。また、社会生活（職場で・家庭で）を営む上でも大切だと思います。コミュニケーションは、「受け取る側」によって成立するそうです。何を伝えたかではなく、「どのように伝わったのか」が大切です。また、言葉で伝えるだけでなく、態度や表情、声のトーンや速さ、視線やジェスチャーなども大切で、同じことを話しても相手には全く違った受け取り方になるそうです。そこで、ポイントとして

- ① 傾聴・・・真摯に丁寧に聴く。非言語的メッセージ（表情・うなづき・相づちなど）で聴く。
- ② 受容・・・考えや気持ちを受け止める。けれど、全て受け入れることではなく、行為と行動とは区別する。
- ③ 共感・・・相手の立場や考えを感じながら、語られる言葉の背後にある感情を汲み取る。

この3つを意識してまずは『訊く』ことからスタートすると、スムーズなコミュニケーションになるかもしれません。

最後に校長として、この2学期「心地よい学校にする」ために以下の5点を参考に、学校運営をしていきたいと思えます。

- ① 多様性に配慮し、均質化のみに走らない
- ② 児童間でそれぞれのよいところを認め合う
- ③ 「どうせ自分なんて」と思わない「自己信頼感」を育む
- ④ ゆるやかに、つながる（同調圧力を緩める）
- ⑤ 「適切な援助希求」（弱音を吐いても大丈夫）を促す

以上、研修で学んだことを生かして、安全・安心で温かな学校を目指していきます。



9月の行事予定



1	木	2学期始業式・グッドマナーキャンペーン(~9日)
2	金	紙ふうせんさん読み聞かせ(特学) 夏休み作品展(~9日まで) ※8:10~17:00 玄関ホール
3	土	
4	日	
5	月	身体測定週・教育実習生実習(9/29)
6	火	1年視力検査
7	水	
8	木	4年視力検査
9	金	紙ふうせんさん読み聞かせ(1年) 授業参観 14:05~ 非行被害防止講座 15:00~
10	土	
11	日	
12	月	耳鼻科検診(1・4年)13:30~
13	火	
14	水	
15	木	
16	金	紙ふうせんさん読み聞かせ(2年) 眼科検診(1・4年)13:30~ クラブ(6限)
17	土	
18	日	
19	月	敬老の日
20	火	4年総合(福祉体験)5・6限
21	水	5年宿泊体験学習(能登少年自然の家) 4年総合(町野川水生生物観察)1~3限
22	木	5年宿泊体験学習(能登少年自然の家) 親子読書
23	金	秋分の日
24	土	
25	日	猿鬼歩こう走ろう健康大会(登校日)
26	月	集金振替日
27	火	避難訓練(土砂・浸水)
28	水	
29	木	児童集会(2・4年)、委員会(6限)
30	金	振替休業(9月25日の振替)

◇9月25日(日)猿鬼歩こう走ろう健康大会

この日に、延期されていた鼓笛演奏を披露することが決まりました！当日の日程の詳細につきましては、後日お知らせいたします。

○水泳教室・補充学習・水泳記録会

7月25日(月)~29日(金)

夏休みに入ってすぐの1週間は、水泳教室と補充学習がありました。また、29日(金)には、水泳記録会が行われ、今年度の自分の記録を残すことができました。水に親しみながら、それぞれの目標に向けて、よくがんばった1週間になりました。



○プール開放がありました。

8月1日(月)~9日(火)

3年ぶりにプール開放を実施しました。天候が悪く、入れなかった日もありましたが、連日大盛況で、1年生から6年生までが、楽しそうにプールで遊ぶ姿がありました。6年生の保護者の皆様には、急なお願いにもかかわらず、子どもたちのために、プール当番を引き受けてくださり、ありがとうございました。また、PTA会長の福池さんから、子どもたちがプールの休憩時に暑くないようにとテントを2張寄付していただきました。おかげで、熱中症になる子ども出ず、安心安全なプール開放ができました。本当にありがとうございました。そして、何よりも子どもたちの夏休みの楽しい思い出が1つ増えました。



○全校登校日 8月5日(金)

全校集会では、戦争や人権について校長先生・加賀先生からお話がありました。教室へ帰ってからは、絵本の読み聞かせを聞いたり、動画を見たりしながら、各自が戦争と平和について考えました。

○通学路合同点検 8月22日(月)

1学期に保護者の皆様に書いていただいた通学路の危険箇所について、PTA副会長の綱屋さんと、教育委員会や警察署等の関係機関の方々と一緒に合同点検を行いました。対応の難しい所もあったのですが、安全旗を設置する、車がスピードを出さないように速度取り締まりを継続する等、対応可能な方法について話し合いました。